### Dr. MANUEL WALDEMAR MALLARDI

Nombre: MANUEL WALDEMAR MALLARDI.

Nacionalidad: Argentino.

#### **Estudios:**

Doctor en Ciencias Sociales.

Magíster en Trabajo Social.

Licenciado en Trabajo Social.

# Experiencia laboral:

Profesor Titular del Departamento Sociedad y Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Humanas.

Miembro del Cuerpo Docente de la Maestría en Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional del Centro de la Pcia. de Bs. As.

Miembro del Cuerpo Docente de la Especialización en Intervenciones Sociales con Niños/as, Adolescentes y Jóvenes de la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional de San Luis.

Investigador Adjunto - Carrera del Investigador Científico - Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Tecnológicas (CONICET).

Docente-Investigador Categoría II en el Programa de Incentivos a Docentes Investigadores de la Secretaría de Políticas Universitarias (SPU).

Investigador Adjunto en el Centro Interdisciplinario para el Estudio de Políticas Públicas.

Director de proyectos de investigación acreditados y de extensión y transferencia y autor y coautor de artículos, capítulos y libros vinculados al estudio de la cuestión social y las políticas públicas, particularmente abordando dimensiones vinculadas a las transformaciones acaecidas en el mundo del trabajo, las relaciones familiares y la territorialidad en la sociedad contemporánea.

Director de la Maestría en Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional del Centro de la Pcia, de Bs. As.

Director de la carrera de Trabajo Social de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional del Centro de la Pcia. de Bs. As.

# Experiencias como parte del gremio

Vicepresidente electo de la Mesa Ejecutiva del Colegio de Trabajadores/as Sociales de la Pcia. de Buenos Aires, 2022-2025.

Especialidad: No indica

**Publicaciones:** 

### Libros:

Cuestión Social y Políticas Sociales. Crítica a sus fundamentos y expresiones contemporáneas.

Aportes al debate de los procesos de intervención profesional del Trabajo Social.

Informe social y relaciones familiares. Categorías en disputa.

Transformaciones familiares y Trabajo Social. Debates contemporáneos y contribuciones analíticas.

Trabajo, ontología y ciencia. Aportes necesarios en la batalla de ideas contemporáneas.

Cuestión social, mundo del trabajo y debates en Trabajo Social.

La elaboración de proyectos sociales desde una perspectiva situacional. Cuestiones conceptuales y aportes operativos.

Procesos de intervención en Trabajo Social. Contribuciones al ejercicio profesional crítico.

Cuestión social y cotidiano. Implicancias objetivas y subjetivas de la sociabilidad capitalista.

Cuestión Social, reproducción de la fuerza de trabajo y políticas de asistencia.

Cuestión Social, vida cotidiana y debates en trabajo social. Luchas, tensiones y conflictos contemporáneos.

Aportes tácticos operativos a los procesos de intervención en Trabajo Social.

### Capítulos de libros:

Trabajo Social con familias: dilemas teórico-metodológicos, éticos y tecno-operativos. Capítulo: "La familia como complejo social: un esbozo de sus múltiples determinaciones".

Palabras urgentes: Dossier sobre Trabajo Social y Covid-19. Capítulo "El cotidiano en crisis: Algunas notas para repensar el Trabajo Social en tiempos de pandemia"

Cuestión Social y Políticas Sociales. Crítica a sus fundamentos y expresiones contemporáneas. Capítulo "Fundamentos y determinaciones socio-históricas de la "cuestión social".

Aportes al debate de los procesos de intervención profesional del Trabajo Social. Capítulo "Espacio socio-ocupacional y práctica profesional del Trabajo Social: Tensiones y disputas en la búsqueda de la hegemonía".

Aportes al debate de los procesos de intervención profesional del Trabajo Social. Capítulo "La intervención profesional como unidad de análisis. Implicaciones de la sistematización como elemento estratégico del Trabajo Social".

Procesos de formación e intervención en trabajo social: debates sobre los fundamentos y expresiones contemporáneas. Capítulo "Conservadurismo y gestión estatal de la fuerza de trabajo. Apuntes sobre la lógica del merecimiento en los fundamentos y tendencias de la política social".

Crise Contemporânea, Desafios do Conhecimento e Lutas Sociais. Capítulo "Crisis y recomposición del consenso en América Latina: Implicancias socio-históricas de los programas de transferencia monetaria condicionada".

La institución familiar en Trabajo Social. Debates contemporáneos en la formación y el ejercicio profesional. Capítulo "Vida cotidiana y transformaciones familiares: implicancias para los procesos de intervención en Trabajo Social".

Política, Vida Cotidiana, Serviço Social. Capítulo "Las situaciones problemáticas en la intervención profesional: elementos para su problematización".

Cuestión Social, políticas públicas y Trabajo Social. Tendencias en Argentina y Brasil desde una perspectiva comparada. Capítulo Cuestión Social, Políticas Sociales y Trabajo Social: Notas introductorias sobre sus fundamentos".

Transformaciones familiares y Trabajo Social. Debates contemporáneos y contribuciones analíticas. Capítulo "Cotidiano y relaciones familiares: elementos para la intervención profesional del Trabajo Social".

Procesos de intervención en Trabajo Social. Contribuciones al ejercicio profesional crítico. Capítulo "La Intervención en Trabajo Social: mediaciones entre las estrategias y elementos táctico-operativos en el ejercicio profesional".

O social em perspectiva: políticas, trabalho, serviço social. Capítulo "Tendencias teóricometodológicas en el debate contemporáneo del Trabajo Social argentino".

Políticas sociales, organizaciones y campos de intervención del Trabajo Social. Capítulo "Servicios Sociales: Aproximación a su significado social y a sus particularidades concretas".

Políticas sociales, organizaciones y campos de intervención del Trabajo Social. Capítulo "Trabajo y Políticas de "empleo" en la ciudad de Tandil".

Políticas sociales, organizaciones y campos de intervención del Trabajo Social. Capítulo "Caracterización de las Organizaciones de la Sociedad Civil de origen católico en la ciudad de Tandil".

Aportes tácticos operativos a los procesos de intervención en Trabajo Social. Capítulo "La Entrevista en Trabajo Social, Aproximaciones a un objeto polilógico".

Aportes tácticos operativos a los procesos de intervención en Trabajo Social. Capítulo "Conocimiento Situacional y práctica del Trabajo Social. Aportes desde la planificación situacional".

Aportes tácticos operativos a los procesos de intervención en Trabajo Social. "Capítulo Introductorio: Procesos de Intervención y tácticas operativas en Trabajo Social".

Modelos Económicos, políticas públicas y sociedad civil. Capítulo "Sociedad Civil y Gestión de Servicios Sociales. Análisis de la modalidad de intervención en la vida cotidiana de la población usuaria en la ciudad de Tandil".

Sociedad, Economía y Política en la Argentina Contemporánea. Capítulo "Esfera Pública, 'Cuestión Social' y Organizaciones de la Sociedad Civil".

Sociedad, Economía y Política en la Argentina Contemporánea. Capítulo "Lógicas y sentidos en la producción de servicios sociales por las organizaciones públicas no estatales".

Artículos: 37.

Publicaciones de divulgación:

Documento de Trabajo N° 1. Políticas de Niñez en la provincia de Buenos Aires. Trayectorias normativas y político-administrativas.

Documento de Trabajo N° 3. Emergencia sociosanitaria y estrategias familiares de vida. Lógicas y tendencias en sectores pobres de las ciudades de Tandil y Coronel Suárez.

Particularidades y tensiones en la intervención profesional en el marco de la Pandemia Covid-19.

Condiciones de empleo y ejercicio profesional del Trabajo Social en el ámbito educativo en la provincia de Buenos Aires.

"Las organizaciones públicas no estatales (OPNES) en la producción de servicios sociales: Crónica de los avatares en la implementación de la política de microcréditos en el ámbito local"; En. La sociedad civil en línea: <a href="http://www.lasociedadcivil.org">http://www.lasociedadcivil.org</a>.